La oveja manchega de variedad negra

POR SANTOS ARAN

DEL CUERPO NACIONAL VETERINARIO. JUBILADO Ex Presidente del Consejo Superior Veterinario

A oveja manchega ha sido y seguirá siendo motivo de preocupación para cuantos estudian dianqueza y de los propios ganaderos que san la explotan en número considerable, guesto que su área geográfica se excitiende por las cuatro importantes prome vincias centrales, Albacete, Ciudad Real, Cuenca y Toledo.

cal esc ier

Su importancia ha sido siempre reentconocida, pero a decir verdad, el esectudio metódico de la misma, en cuanrato afecta a sus caracteres étnicos, a su o importancia numérica, a la cantidad y calidad de sus producciones, puede 7 decirse que se inició con algún método al comenzar el presente siglo, en que la Asociación General de Ganaderos organizó concursos de ganados. y, luego, con la cooperación de técnicos veterinarios, en industrias lácteas y en lanas, se estudiaron metódicamente estas producciones, encontrando motivos que permitieron encauzarlas y defenderlas en los mercados con pleno conocimiento de sus calidades.

Son para nosotros motivo de gratísimo recuerdo dos etapas, en las cuales recorrimos la Mancha, la primera con D. Ventura Alvarado, primer técnico en España de industrias lácteas, que con su hermano Juan, dieron sus enseñanzas en la Escuela de esta especialidad de Villabrino (León), y, luego, por iniciativa de dicha Asociación General de Ganaderos, visitaron todas las regiones españolas, estudiando sus típicos quesos y manteca y enseñando nuevas técnicas que proporcionaron un gran avance a estas industrias.

Otra etapa la hicimos con nuestro excelente amigo de gratísima memoria, Ingeniero agrónomo, don Juan Díaz Muñoz, que como otro gran manchego de aquellos momentos, el Marqués de Casa Treviño, fueron inmolados por los rojos. Aquellos estudios nos permitieron conocer las condiciones de explotación y de productividad del ganado manchego tan tipicas y arraigadas en tan extensa región.

Más tarde, con motivo de haberse implantado por la Asociación General de Ganaderos su Lavadero de lanas en Sabadell, para el estudio y defensa de las lanas españolas, se realizaron numerosas experiencias para apreciar la calidad, entre otras, de las lanas manchegas, su rendimiento el lugar que debían ocupar en la clasificación comercial y su valor en relación con las otras calidades finas y entrefinas.

Actualmente, el Sindicato Nacional de Ganadería ha acometido con brío el lavado de lanas, realizando una brillante campaña, que se espera sea superada en las sucesivas.